
 

 

 

Protokoll 

GV vom 18.3.2023 im Rest. Ochsen, Lupfig, 19.30 – 22.00 

Entschuldigt: Marianne und Karl Schaad, Ralph Stamm, Gabriela und Fritz Herren, Adrian Müller, 
Nicole Beck, Andrea Kottmann, Fam. Höltschi, Nathalie Shabanaj, Fabienne Götte, Petra und Claude 
Handschuh 

 

1. Begrüssung  

Die Präsidentin, Maya Pfister, begrüsst um 19.35 Uhr 17 Anwesende, Stimmberechtigte  Personen 
sind 15 

2. Wahl der Stimmenzähler, Genehmigung Traktandenliste 

Philipp Schleiss wird einstimmig als Simmenzähler gewählt, ebenso wird die Traktandenliste 
einstimmig genehmigt. 

3. Genehmigung des Protokolls  

Das Protokoll wurde im Westerner veröffentlicht. Ergänzung Offener Punkt Juniorenförderung: Da es 
keine Turniere gab gab es auch keine JuFö. Das Protokollwird  einstimmig angenommen 

4. Genehmigung des Jahresberichts der Präsidentin 

Der Jahresbericht wurde per mail zugestellt. Die Präsidentin fasst kurzusammen: Es gabzZwei 
Turniere, warm up und Futurity/Autumn Show. BEA fand wieder statt. Ebenso sprach sie den Dank an 
die Hauptsponsoren Auto Zentrum Zürich Wes, Vaqueroshop Peach Weber, Baumeister Paint Horses 
aus. Der Jahresberich wird einstimmig angenommen. 

5. Abnahme der Jahresrechnungen 

Der Kassier Marcel Koch erläutert die Jahresrechnung, die ebenfalls verschickt wurde. Es gab leider 
nur einen kleinen Gewinn vom Warm up, der wetterbedingt war. 

6. Bericht der Rechnungsrevisoren  

Rita Sachsenberg verliest den Revisorenbericht. Anschliessend wird Marcel Koch einstimmig entlastet 
und der Revisorenbericht angenommen. Marcel Koch erläutert die CHF 55 minus auf dem Futurity-
Konto, die aus Kontoführungsgebühren herkommen. Diese werden in Zukunft aus dem Vereinskonto 
beglichen. 

 



7. Budget 2023 

grosse Posten sind Warm up und Futurity. Die Futurity wird neu ohne die SQHA durchgeführt, jedoch 
zusammen mit den Äppis. Sponsoring ist noch offen, da Vaqueroshop noch unsicher. Daraus 
resultiert ein budgetierter Reingewinn von CHF 395. Ewald Feldmann fragt im Zusammenhang mit 
den Mitgliederbeiträgen, was mit dem Westerner sei, da er jetzt digital ist, sollte er billiger sein. Dem 
ist nicht so, wie Maya Pfister erläutert: Die Druckerei hatte jeweils den Druck gesponsort und daher 
wird die elektronische Version keinen Kosteneinfluss haben. Zukünftig wird der Link verschickt, ist 
momentan nicht möglich mit dem Programm. Es wird die Möglichkeit geben, eine Print-Version zu 
bestellen gegen einen Unkostenbeitrag von CHF 15. In Zukunft wird ein link pro Haushalt verschickt. 
Budget wird einstimmig angenommen, Westerner wird unter Diverses nochmals aufgenommen. 

8. Mitgliederbeiträge 

Vorschlag Vorstand: Mitgliederbeiträge sollen beibehalten werden, wird einstimmig angenommen 

9. Spesenreglement  

Vorschlag Vorstand: Spesenreglement sollen beibehalten werden, auch das wird einstimmig 
angenommen.   

10. Mutationen Mitglieder 

Aktiv 100, Jugend 5, Passiv 8, Ehrenmitgllieder 9 

11. Wahlen  

Letzmalig mögliche Wiederwahl von Maya Pfister als Präsidentin, da sie danach 12 Jahre im Amt war 
und nicht mehr wiedergewählt werden kann. Sie wird einstimmig gewählt.  Wiederwahl Marcel Koch 
und Rita Sachsenberg: einstimmig gewählt.  Wahl Rechnungsrevisor: als Ersatz stellt sich Fritz 
Haueter zur Verfügung und wird einstimmig gewählt. Tanja und Miriam wurden letztes Jahr gewählt 
und müssen nicht gewählt werden. Nino Jenni tritt aus dem Vorstand aus aus beruflichen Gründen. 
Ebenso trat Sarah Matti aus gesundheitlichen Gründen unterjährig zurück. Alle Beteiligten werden 
mit Applaus verdankt. 

12. Entscheid über Beschwerde 

Es sind keine Beschwerden eingegangen 

13. Jahresprogramm  

Das aktualisierte Jahresprogramm wird auf HP publiziert. Folgende zusätzlichen Termine sind 
bekannt: 23.9.2023 Herbstfest, Ort noch offen, 8.10.2023 Futurity, Ort noch offen, GV 2024 am 
23.3.2024. 

14. Anträge  

a) des Vorstandes: Futurity Kommission müsste aus 5 Mitgliedern bestehen, aktuell ist Tanja einziges 
Mitglied. Entweder melden sich heute noch 4 Leute oder Vorstand stellt den Antrag, die Kommission 
in den Vorstand zu integrieren, was Statuenänderungen nötig machen würde ebenso wie 
Änderungen der Futurity-Reglements. Antrag liegt in physischer Form auf ( Anhang im Protokoll). 
Ewald fragt, wie viele Züchter es in der Schweiz gibt. Es gibt nur noch Judith Baumeister, die im 2022 
zwei Fohlen hatte, Haueters werden ein Fohlen haben, Martin Walker wird mit seinen fünf Stuten 
eine Zucht aufbauen. Ebenso Benni und Ina Sturm züchten zwar in D, aber sind Mitglied der SPHA. 
Ewald möchte den Antrag annehmen. Aktuell muss die Futurity jährlich durchgeführt werden. Aktuell 
ist noch Geld vorhanden, daher soll es weitergeführt werden. Antrag wird einstimmig angenommen. 



Daher soll Tanja Uebersax als Ressortchefin Zuchtbuch und Futurity gewählt werden, was sie 
einstimmig wird.  

b) der Mitglieder  

Sponsoring Sarah Höltschi. Fritz Herren stellt den Antrag, sie mit CHF 1000 zu unterstützen, da sie an 
den SQHA Youth World Cup eingeladen wurde. Innerhalb des Vorstandes wurde das besprochen und 
abgelehnt, da es keine SPHA oder APHA Anlass ist. Die SPHA lässt Youth Mitglieder kostenlos starten 
und einen Stand aufbauen. Ewald wirft ein, dass früher schon Robin unterstützt wurde, um an einem 
Quarterturnier zu starten. Sie bekam damals CHF 500. Es wird über den Sponsoringbetrag in Höhe 
von CHF 500 als Unterstützung ab für das youth Team abgestimmt. 4 Stimmen dafür, 8 dagegen, 3 
Enthaltungen. Der Antrag von Fritz über CHF 1000 wird einstimmig abgelehnt. 

15. Diverses 

Warum wird der Westerner nicht direkt von Andrea verschickt. Frage Datenschutz wurde im 
Vorstand diskutiert. Ewald schlägt vor, allen Mitgliedern ein Mail zu schicken, dass sie sich melden 
sollen, wenn sie mit der Datenheraugabe nicht einverstanden sind, ansonsten werden die 
Emailadressen an Andrea weitergegeben.                                                                                                                                              
Anfrage von Fredy *Lupo* Wolf betr. 100 Jahre Aarg. Rennverein wird abgelehnt, da dann genau die 
Europaint stattfindet.                                                                                                                                         
Denise Wunderli fragt nach den Äppis: Mäsi informiert, dass sie am Warm up mitmachen wollten, 
jedoch die Approvals schon draussen waren. Säntis Color gibt es nicht mehr. Äppis würden aber 
wieder mitmachen, wir werden sie aktiv ansprechen. Aktuell ist es so, dass wir als Tochterverband 
der APHA zwei Turniere durchführen müssen. Neu dürfen Solid zusammen mit den Regular starten. 
Diesbezüglich informiert Maja, dass die Kriterien für Regular-Registrierungen gelockert werden und 
zukünftig jedes Fohlen eines Regular automatisch regular registriert wird.                                                                              
Mail der APHA vom August 2022: Wir wurden im 2022 geprüft und gelobt. Anmerkung seitens APHA, 
dass wir angeben sollen, ob wir ein nonprofit Verein sind und dass die Statuten alle 5 Jahre angepasst 
werden müssen. 

16. Ehrungen 

Es gab im 2022 keine Jahressieger, da nur zwei Turniere durchgeführt wurden. Im 2023 wird das so 
bleiben, da Säntis Color und LT nicht mehr stattfinden. Mäsi stellt den Antrag, Marlies Weber Ott als 
designierte, 26 Jahre tätige Revisorin als Ehrenmitglied zu ernennen. Wird einstimmig angenommen. 
Ewald wirft ein, dass es eine Ehrenmitgliederurkunde und eine Liste, wer wann Ehrenmitglied wurde 
geben müsse. Evt. weiss das Fritz Herren.        

 

Maya Pfister schliesst die Versammlung um 21 Uhr.  

 

 

Lupfig, 18.3.2023  

für das Protokoll 

Rita Sachsenberg 

                                                                                                                                                         


